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Aos vinte e oito dias do mês de outubro de dois mil e dezenove, reuniu-se 1 

ordinariamente o Conselho de Administração da Associação Brasileira de 2 

Criadores de Cavalo Quarto de Milha, em primeira convocação, às nove horas, 3 

na Sala de Eventos do Hotel Panamby, na Avenida Ordem e Progresso, 115,  4 

Barra Funda, na cidade de São Paulo, SP. Abriu os trabalhos o senhor Sérgio 5 

Ricardo Pulzatto, Presidente do Conselho de Administração do biênio 6 

2017/2019, secretariado pelo Superintendente Geral Interino, senhor Sérgio 7 

Ricardo, contando com a presença dos Srs. Alex Saleta, Aroldo Souza Durães, 8 

Bruno José Ribeiro, Carlos Eduardo Faraco Braga, Edilson de Siqueira Varejão 9 

Júnior, Gilmar Mandotti Garcia, Haroldo de Araújo Pessoa Sobrinho, Hely 10 

Felippe Júnior, Henrique Carvalho de Araújo, Jorge Cury, José Astor Baggio 11 

Júnior, Marcelo Waldemarin Alves Ferreira, Marcos Carvalho Ferreira e Sá, 12 

Maria Clara do Amaral Cambrai, Marli Aparecida Jacometto Faria, Otávio 13 

Brentan de Figueiredo Ferraz, Paulo César Rebeis Farha, Paulo Eduardo Souza 14 

de Figueiredo Ferraz, Paulo Sérgio Zaparolli Dedemo e Thomas de Mello e 15 

Souza. Abertos os trabalhos, o Presidente do biênio 2017/2019 declarou 16 

instalada a 8ª Reunião Ordinária do Conselho de Administração da Associação 17 

Brasileira de Quarto de Milha (ABQM) para o biênio 2017/2019, convocada em 18 

primeira chamada às 9h e, em segunda e última, às 10h, de acordo com o que 19 

preceitua o Estatuto Social em seu artigo 43. Foi verificada a existência de 20 

quórum, com a palavra, o Presidente do Conselho de Administração do biênio 21 

2017/2019, senhor Ricardo Pulzatto, agradeceu a presença de todos os 22 

conselheiros e deu por aberta a reunião. Na sequência, submeteu à apreciação 23 

a ordem do dia. 24 

1. Aprovação da Ata de agosto de 2019. Com a palavra, o presidente do 25 

Conselho de Administração, senhor Ricardo Pulzatto, informou que a Ata da 26 

reunião do Conselho de Administração realizada em 26 de agosto de 2019, foi 27 

encaminhada via e-mail aos membros do Conselho de Administração e 28 

questionou se há observação ou comentários a serem manifestados. Por fim, 29 

colocou em votação a ata em questão, sendo aprovada pelos membros do 30 

Conselho de Administração por unanimidade. 31 
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2. Renúncia – Conselheiro Sr. Jefferson Abbud: Com a palavra, o presidente 32 

do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto informou que o Sr. Jefferson 33 

Butti Abbud apresentou carta de renúncia ao cargo de membro do Conselho de 34 

Administração. 35 

3. Renúncia Tácita – Conselheiro Sr. Felipe Belinatto: Com a palavra, o 36 

Presidente do Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto informou que o 37 

Sr. Felipe Belinatto deixou de comparecer nas últimas 3 reuniões ordinárias 38 

consecutivas do Conselho de Administração, caracterizando assim renúncia 39 

tácita, conforme artigo 45 do Estatuto Social da ABQM. Informou também que o 40 

Sr. Felipe Belinatto não apresentou justificativa das faltas.  41 

4. Demonstrações Financeiras até agosto de 2019: Aprovadas pela BLB 42 

Auditores. Com a palavra, o Superintendente, Sérgio Ricardo informou que foi 43 

disponibilizado dois documentos, um com as demonstrações financeiras 44 

resumida e outro completo com todas as peças. Informou também que estão 45 

presentes na reunião e a disposição para quaisquer esclarecimentos o sócio da 46 

BLB Auditores Independentes, senhor Remerson Galindo, o representante do 47 

escritório de contabilidade, Sr. Fábio Bueno e o gestor da controladoria Vinícius 48 

Santos que fará a apresentação. Com a palavra, o Superintendente, Sérgio 49 

Ricardo informou também que as demonstrações financeiras foram auditadas e 50 

aprovadas sem apontamento de ressalvas da auditoria externa, realizada pela 51 

empresa BLB Auditores Independente. Na sequência, passou a palavra para o 52 

gerente de controladoria Vinícius Santos. Com a palavra, o gerente de 53 

controladoria Vinícius Santos informou que demonstrações financeiras foram 54 

aprovadas pelo Conselho Fiscal. Na sequência, apresentou síntese do parecer 55 

da BLB Auditores Independentes. Posteriormente, apresentou a síntese do 56 

resultado do exercício de janeiro a agosto de 2019, em que se obteve um 57 

superávit de R$ 2.090.945,00. Esclareceu que o superávit compõe R$ 58 

4.317.035,00 de resultado operacional que compreende as atividades de Stud 59 

Book, taxa de fomento, anuidades, entre outros. Relatou que o resultado dos 60 

eventos teve um déficit de R$ 867.011,00 e o resultado de fomento um déficit de 61 

R$ 784.433,00. Explicou que o resultado contábil compreende as depreciações 62 

e amortizações com investimentos em sistemas, marcas e patentes, o qual 63 
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obteve um déficit de R$ 574.645,00. Na sequência, ressaltou o item relevante 64 

ocorrido durante esse ano, em que corresponde aos investimentos das pistas 65 

em Araçatuba. Salienta que de janeiro a agosto de 2019, investiram R$ 66 

4.689.176,00, no entanto, esses investimentos têm o acompanhamento da 67 

contrapartida feito pelo SIRAN que corresponde a 1% da comissão de leilão e 68 

mais R$ 50.000,00 de desconto no reembolso da energia elétrica, assim, 69 

corresponde o valor de R$ 269.078,00 de contrapartida com os investimentos 70 

realizados no parque de exposições “Clibas de Almeida Prado” para o primeiro 71 

evento. Prosseguiu apresentando a Campanha “Fique em Dia”, projeto em que 72 

foi recuperado o valor de R$ 1.210.545,00 referente a pagamentos em atraso 73 

dos associados até o ano de 2017. Subsequentemente, apresentou o resultado 74 

do fomento, em que auferiu um aumento nas receitas de fomento na ordem de 75 

11% e uma redução nas saídas relacionadas ao fomento na ordem de 22%, o 76 

qual representa esse déficit em R$ 784.433,00 em 2019. Aduziu que a 77 

composição do caixa ao final de agosto de 2019 foi de R$ 18.301.783,00, 78 

distribuídos em R$ 17.651.181,00 de caixa operacional, R$ 637.477,00 em 79 

terceiros no Challenge e R$ 13.125,00 Potro Futuro Corrida. Posteriormente, em 80 

resposta ao questionamento do Sr. Alex Saleta, com a palavra, o gerente de 81 

Controladoria, Vinicius Santos informou que no slide acerca dos investimentos 82 

realizados no Parque de Exposições “Clibas de Almeida Prado”, localizado em 83 

Araçatuba-SP estão inclusos todos os desembolsos feitos até o mês de agosto 84 

e indagou se alguém tem mais alguma dúvida. Com a palavra, o Presidente do 85 

Conselho de Administração, Sr. Ricardo Pulzatto questionou se algum 86 

conselheiro tem dúvidas com relação as demonstrações financeiras 87 

apresentadas, não havendo questionamentos passou a apreciação do próximo 88 

item da pauta.  89 

5. Orçamento realizado até setembro de 2019.  Com a palavra, o gerente de 90 

Controladoria Vinícius Santos apresentou o orçamento 2019 versus o realizado 91 

de janeiro a setembro de 2019, iniciando pelas receitas com total realizado de 92 

R$ 30.678.783,00, muito próximo do total orçado para o ano de 2019. Enfatizou 93 

que o grande impacto foi a Campanha “Fique em Dia”, além do aumento das 94 

atividades de Stud Book, das receitas de taxas associativas e do fomento. 95 
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Subsequentemente, apresentou as receitas por grupo de atividade, as receitas 96 

operacionais correspondendo a realizado de R$ 17.055.325,00 de janeiro a 97 

setembro de 2019, aumento de 13% comparado com o ano 2018. Relatou que 98 

as receitas provenientes de eventos tiveram um acréscimo de 17% comparado 99 

ao ano anterior, o que denota realizado de R$ 9.701.290,00. As receitas 100 

provenientes de fomento que compreendem as taxas de fomento e 101 

nacionalização de animal importado, tiveram aumento de 18% comparado ao 102 

ano de 2018, o que resulta em realizado de R$ 2.147.667,00. As Receitas com 103 

novos projetos as quais correspondem as ações que a administração teve para 104 

o aumento de novos associados e a recuperação de valores atrasados com a 105 

Campanha “Fica em Dia”, resultou em um total realizado de R$ 1.774.501,00, 106 

sendo que o valor total orçado para o ano foi de R$ 700.000,00. Aduziu que as 107 

receitas provenientes de Stud Book e anuidades, obtiveram um aumento de 20% 108 

e 18%, respectivamente. Salientou que o envio das cobranças via e-mail facilitou 109 

o pagamento em dia dos associados. Relatou que nas receitas financeiras houve 110 

um decréscimo em relação ao ano passado, entretanto já era previsto no 111 

orçamento em razão dos investimentos realizados em Araçatuba. Dessa forma, 112 

tiveram um consumo de taxa maior, além da queda da taxa Selic que é a base 113 

da remuneração das aplicações financeiras da ABQM. Prosseguiu informando 114 

que as receitas provenientes da revista tiveram um aumento em relação ao ano 115 

anterior, mesmo com a redução de uma edição. Comunicou que implantaram um 116 

departamento de cobrança e isso ampliou a atuação de recuperação de débitos. 117 

Com a palavra, o Gerente da Controlaria, Sr. Vinicius Santos informou que as 118 

receitas provenientes do Marketing apresentaram uma redução em relação ao 119 

ano anterior, em decorrência de um contrato de Royalties em vestuário que foi 120 

rescindido no final do ano de 2018, porém foi renovado outro contrato de 121 

Royalties em Troféus e Fivelas para tentar equilibrar essa conta. As outras 122 

receitas de esporte compreendem a aplicação de multa tanto para associações 123 

que enviam resultados fora do prazo, assim como, exame antidoping tiveram 124 

uma redução. As receitas provenientes de Leilões e vaquejadas estão em linha 125 

comparado com o ano de 2018. Na sequência, apresentou a curva ABC, 126 

destacou à transferência de propriedade (20,46%), seguido de transferência de 127 
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embrião (19,47%), taxa de registro (18,74%), multas aplicadas (18,10%), 128 

Relatório de Serviço Reprodutor (12,39%), Taxa de Registro de Animal com 129 

Sêmen Congelado (9,34%), Exames DNA/HYPP (0,88%), Taxa Chipagem de 130 

Animal (0,25%), Importação de Sêmen Congelado (0,23%), Segunda Via de 131 

Certificado (0,09%) e Diversos (Sufixo/Pedigree/Outros) com 0,05% em anos 132 

anteriores. Lembrou que nos anos anteriores as multas estavam nos primeiros 133 

itens e estão caindo em 2019. Com a palavra, o presidente do Conselho de 134 

Administração, Sr. Ricardo Pulzatto indagou ao superintendente Sérgio Ricardo 135 

se teria o número dos que pagaram a taxa de transferência de embrião dos 136 

últimos três anos. Em resposta, com a palavra, o superintendente Sérgio Ricardo 137 

afirmou que providenciará o quanto solicitado. Posteriormente, com a palavra o 138 

gerente de controladoria Vinícius Santos retomou a apresentação com o resumo 139 

das despesas e investimentos de janeiro a setembro de 2019. Salientou que o 140 

total realizado das despesas corresponde a R$ 27.965.126,00 contra orçado 141 

acumulado de R$ 27.342.148,00 e um orçado para o ano de R$ 36.797.430,00. 142 

Prosseguiu com o quadro de despesas por grupo, no qual o grupo de despesas 143 

com eventos apresentou realizado de R$ 9.507.212,00, sendo redução de 10% 144 

comparado ao ano de 2018, em razão do evento realizado em Londrina. Com a 145 

palavra, o Gestor da Controladoria, Sr. Vinicius Santos relatou que despesas 146 

com pessoal está em linha comparado com o ano de 2018, mesmo com o 147 

dissídio e os reajustes de plano de saúde e assistência médica conseguiu-se 148 

manter a conta equilibrada. Disse que despesas operacionais apresentaram 149 

acréscimo de 12% em razão do reajuste anual de algumas contratações 150 

realizados no final do ano de 2018. Relata que os investimentos em sistema e 151 

imobilizado tiveram um aumento de 19% em relação ao ano anterior, chegando 152 

a realizado de R$ 836.511,00 de janeiro a setembro de 2019. Além disso, os 153 

investimentos em fomento tiveram um desembolso de R$ 2.800.819,00, sendo 154 

uma redução de 8% em relação ao ano anterior. As despesas com investimento 155 

em Araçatuba até setembro de 2019, correspondeu a R$ 4.761.510,00. 156 

Posteriormente, apresentou as despesas detalhadas com eventos, na qual foi 157 

constatado redução de 5% das despesas com evento Congresso Brasileiro 158 

comparado ao mesmo período de 2018; as despesas com evento Campeonato 159 



ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA 
ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, 
REALIZADA EM 28 DE OUTUBRO DE DOIS MIL E DEZENOVE (BIÊNIO 
2017/2019). 
 

Nacional redução de 16%. Com a palavra, o Gestor da Controladoria, Sr. Vinicius 160 

Santos informou que as despesas com o Evento Potro do Futuro ainda é uma 161 

prévia, visto que o Evento foi distendido e grande parte das despesas estão com 162 

os pagamentos provisionados. Aduziu que em relação as despesas com fomento 163 

dos eventos oficiais tiveram uma queda de 20%, conforme previsto no orçamento 164 

do início do ano. Dessa maneira, as despesas com eventos totalizaram realizado 165 

de R$ 9.507.212,00 de janeiro a setembro de 2019, uma queda de 10% 166 

comparado com o ano anterior. Expôs que no grupo de despesas com pessoal 167 

atingiu-se um total realizado de R$ 5.193.200,00, bem equilibrado com 2018. 168 

Com a palavra, o Gestor da Controladoria, Sr. Vinicius Santos salientou que nas 169 

despesas com RH houve uma redução de 1% de impostos em folha de 170 

pagamento e benefícios comparados ao ano de 2018. Enfatizou que no item 171 

cursos e treinamentos tiveram uma redução de 3% e bolsa de estudos um gasto 172 

de R$ 36.830,00. Nas despesas operacionais foram gastos R$ 4.865.873,00. Ato 173 

contínuo, explanou sobre dois itens que fizeram com quem as despesas 174 

operacionais ficassem 12% acima do ano anterior, a Campanha “Fique em Dia”, 175 

em que as despesas bancárias tiveram um acréscimo com os descontos 176 

concedidos aos associados que efetuassem o pagamento à vista teriam 20% e 177 

15% para pagamentos parcelados e as despesas de bem-estar animal que foram 178 

os estudos científicos, onde desembolsaram R$ 277.288,00. Com a palavra, o 179 

conselheiro Gilmar Garcia indagou se o valor de R$ 277.288,00 do bem-estar 180 

animal, refere-se ao pagamento do Sr. Orivaldo Tenório. Em resposta, com a 181 

palavra, o gerente de controladoria Vinícius Santos informou que as despesas 182 

com bem-estar animal correspondem a contratação da FUNEP para realização 183 

do estudo, contratação do doutor César Vilela e despesas para realização de 184 

exames. Na sequência, em resposta as ponderações da Sra. Marli Faria sobre 185 

o valor total das despesas financeiras, com a palavra, o Superintendente Geral 186 

Sergio Ricardo informou que é possível segregar despesas com emissão de 187 

boleto bancário, taxa de cartão de crédito e os descontos do “Fique em Dia”. 188 

Posteriormente, com a palavra, o gerente de Controladoria Vinicius Santos 189 

prosseguiu para o quadro de investimentos de janeiro a setembro de 2019, em 190 

que houve um aumento de 19%. Com a palavra, o Gestor da Controladoria, Sr. 191 
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Vinicius Santos salientou que o principal investimento foi no sistema, em que 192 

tiveram um aumento de 31% comparado ao ano anterior. Nos investimentos 193 

imobilizados o total de R$ 36.643, redução de 39% em relação a 18 e 3% de 194 

acréscimo para investimentos no parque em comparação com o ano anterior. 195 

Com a palavra, o superintendente Sérgio Ricardo explanou que foi previsto R$ 196 

912.200,00 de investimentos em todos os sistemas, Stud Book, aplicativo, 197 

esporte, administrativo e que para o próximo ano irão focar mais na linha de 198 

banco de dados, a fim de proteger o cartório. Com a palavra, o gerente de 199 

controladoria Vinícius Santos retomou para o grupo de fomento, o qual 200 

despendeu R$ 2.800.819,00 de janeiro a setembro de 2019. Um dos principais 201 

itens para redução das despesas foi o evento da ABQM Awards em que houve 202 

mudanças estruturais e conforme o previsto em orçamento teve uma queda de 203 

36% comparado com o ano de 2018. Posteriormente, expôs o detalhamento dos 204 

investimentos realizados no Parque de Araçatuba, sendo que o primeiro item 205 

corresponde ao primeiro investimento de R$ 3.500.000,00 aprovado, com um 206 

desembolso de R$ 3.496.405,00. O segundo item corresponde ao primeiro 207 

aporte, com um desembolso de R$ 1.104.863,00 e o terceiro item 208 

correspondente ao segundo aporte aprovado pelo conselho, de R$ 1.055.800,00 209 

e um desembolso de R$ 160.243 até o momento. Ato contínuo apresentou o 210 

resultado do caixa da associação do ano de 2019, iniciou em janeiro de 2019 211 

com R$ 18.743.112,00, com entradas na ordem de R$ 27.734.911,00 e saídas 212 

de R$ 28.210.747,00. Com saldo final de R$ 18.267.276,00. Mencionou que tem 213 

a receber com cartão de crédito o valor de R$ 4.769.621,00. Resultando um 214 

caixa final de R$ 23.036.897,00. Finalizou a apresentação e aduziu estar à 215 

disposição para quaisquer esclarecimentos. Com a palavra, o conselheiro 216 

Haroldo Pessoa lembrou que no início do ano, o membro do Conselho Fiscal, 217 

senhor Odilon Diniz participou da reunião do conselho e propôs um orçamento 218 

enxuto com redução nas despesas. Com a palavra, o superintendente Sérgio 219 

Ricardo concordou as ponderações do Sr. Haroldo Pessoa e afirmou que fizeram 220 

um trabalho interno para obter o resultado apresentado.  221 

6. Recurso Administrativo – Processo Administrativo Disciplinar nº 222 

008/2018. Com a palavra, o doutor Roberto Baungartner apresentou síntese do 223 
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processo administrativo disciplinar número 008/2018. Na sequência, informou 224 

que com base no regulamento da ABQM, o processo garantiu a ampla defesa e 225 

as testemunhas foram ouvidas. Entretanto, uma das testemunhas de defesa 226 

arrolada pelo denunciado, declarou posteriormente que foi colocado como 227 

testemunha sem a sua autorização e requereu a extração do seu nome do 228 

processo. Com a palavra, o Dr. Roberto Baungartner informou que no processo 229 

constam fotos, testemunhas, depoimentos do denunciado e do proprietário do 230 

animal. Concluído o processo administrativo, seguindo o devido processo legal, 231 

o relator do processo, doutor Fernando Meinberg fez o relatório e proferiu o voto 232 

no sentido de aplicação da penalidade de suspensão do direito de participar de 233 

eventos oficiais e oficializados pelo prazo de 180 (cento e oitenta) dias aplicada 234 

ao competidor/treinador. O conselheiro Alex Saleta sugeriu mais agilidade para 235 

solucionar casos semelhantes. O conselheiro Aroldo Durães elogiou a 236 

organização do processo e relata que o processo está bem-elaborado e que 237 

talvez tenha sido um dos motivos pela demora. Na sequência, com a palavra a 238 

advogada do denunciado Dra. Sibele Muller, relatou que o denunciado nunca 239 

teve nenhuma denúncia ou penalidade e, inclusive o próprio proprietário, disse 240 

em audiência que seu trabalho é excepcional. Sendo assim, é primário. 241 

Posteriormente, com a palavra, a Dra. Sibele Muller pediu encarecidamente por 242 

conta do histórico do denunciado, que não agiu com dolo ou má-fé e é primário, 243 

que seja reduzida essa punição para advertência ou reduzido o período da 244 

punição. Em resposta ao questionamento do Sr. Paulo Farha, com a palavra, o 245 

Dr. Roberto Baungartner esclareceu que o processo está exemplarmente 246 

fundamentado e documentado com fotografias, depoimentos, entre outros. 247 

Informou também que é feita a dosimetria da pena, tudo foi discutido e sopesado 248 

pela Comissão Disciplinar. Subsequentemente, com a palavra, o Sr. Paulo Farha 249 

questionou qual é a graduação da pena conforme regulamento. Em resposta, 250 

com a palavra o Dr. Roberto Baungartner afirmou que via de regra a punição 251 

oscila de 30 dias a 12 meses, inclusive prevê até a exclusão. Em seguida, o 252 

presidente do Conselho de Administração do biênio 2017/2019, senhor Ricardo 253 

Pulzatto, colocou em votação. Por fim, o recurso foi desprovido, pelos membros 254 
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do conselho de Administração, por unanimidade, mantendo assim a penalidade 255 

imposta pela Diretoria Executiva. 256 

7. Esclarecimento sobre valores das cotas de publicidade e sua 257 

distribuição – Inclusão da conselheira Maria Clara do Amaral. Com a 258 

palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral indagou como é redistribuído a 259 

cota dentro do orçamento e onde que reaparece na prestação de contas. Com a 260 

palavra, o superintendente Sérgio Ricardo explicou que os valores das cotas de 261 

publicidade são contabilizados no próprio evento para minimizar o resultado. 262 

Com a palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral perguntou se não há um 263 

item específico para que seja visualizado o quanto recebeu a título de patrocínio. 264 

Com a palavra, o superintendente Sérgio Ricardo esclareceu que ao apurar o 265 

resultado do evento é adicionada uma linha referente a conta de patrocínio. 266 

Dessa forma, o patrocínio está dentro das cotas, dos estandes, e no final engloba 267 

tudo em uma linha geral. No entanto, quando é enviado o material aos 268 

conselheiros é detalhado item a item. Relatou que o valor integral é revertido 269 

para o evento. Com a palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral indagou qual 270 

o valor aproximado de receita de patrocínio. Em resposta, com a palavra, o 271 

superintendente Sérgio Ricardo informou que a receita proveniente de patrocínio 272 

e estandes do Evento Campeonato Nacional é próxima de R$ 1.300.000,00.  273 

8. Gastos veterinários com o gado utilizado (exames, atestados, guias, etc.) 274 

– Inclusão da conselheira Maria Clara do Amaral. Com a palavra, o gerente 275 

de esporte, Sr. Henrique Campana apresentou dois quadros, um com os valores 276 

de todas as taxas do Evento Congresso Brasileiro, Campeonato Nacional e do 277 

Potro Futuro, já no segundo quadro foram elencados mais detalhados, em que 278 

é exposto o acúmulo dos três eventos, porém separados por grupo de 279 

modalidades Apartação, Laço, Laço Individual, Ranch Sorting, Team Penning e 280 

Working Cow Horse. Informou que a receita com gado somado os três eventos 281 

foi positiva de R$ 105.319,00 em relação aos gastos para alugar o gado nos três 282 

eventos. No entanto, para os eventos da Copa dos Campeões e Potro do Futuro 283 

há um déficit de R$ 135.765,00 devido a isenção da taxa de gado. Na sequência, 284 

com a palavra a conselheira Maria Clara do Amaral indagou por que os valores 285 

de exames aumentaram comparado aos itens: 1.507 cabeças custando R$ 286 
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13.510,00 e no outro 1.744 cabeças no valor de R$ 15.470,00. Em resposta, com 287 

a palavra, o gerente de esportes, Henrique Campana esclareceu que o principal 288 

ponto é que cada tipo de gado tem uma negociação diferente e que tiveram um 289 

aumento considerável nas inscrições da Copa dos Campeões e do Potro do 290 

Futuro, consequentemente aumenta o número de gado e despesas com exame. 291 

Subsequentemente, com a palavra, a conselheira Maria Clara do Amaral 292 

perguntou ao gerente de Esporte Henrique Campana se é possível disponibilizar 293 

o documento com todas as informações questionadas via e-mail para que 294 

pudesse analisar com mais detalhe. Em resposta, com a palavra, o gerente de 295 

Esporte, Henrique Campana afirmou que providenciará o envio. 296 

9. Confirmação da presença do auditor fiscal externo na última reunião 297 

dando seu parecer sobre a prestação de contas da reunião passada – 298 

Inclusão da conselheira Maria Clara do Amaral. Com a palavra, o 299 

superintendente Sérgio Ricardo esclareceu que o auditor analisa a área contábil, 300 

diante dos relatórios das demonstrações financeiras apresentados pela ABQM. 301 

Aduziu que referente à prestação de contas da reunião passada, por ser um 302 

relatório gerencial não há o trabalho de auditoria. 303 

10. Análise de todos os contratos da ABQM com o SIRAN – inclusão 304 

conselheiro Haroldo Pessoa. Com a palavra, o conselheiro Carlos Braga na 305 

condição de conselheiro e membro da comissão do próprio conselho junto ao 306 

SIRAN apresentou um breve resumo do que foi negociado nas últimas reuniões 307 

com o SIRAN. Informou que o Presidente da Diretoria Executiva e Presidente do 308 

Conselho de Administração solicitaram para que acompanhasse basicamente a 309 

questão jurídica. Com a palavra, o Sr. Carlos Braga relatou que após terem 310 

acertados a negociação com o SIRAN ficou pendente apenas a elaboração do 311 

que seriam os dois aditivos. No entanto, verificou-se que as propostas 312 

elaboradas no termo aditivo pelo próprio SIRAN era muito frágil, com termos 313 

confusos. Dessa forma, até por sugestão do conselheiro Paulo Ferraz, a Diretoria 314 

Executiva aprovou a contratação do escritório do doutor Ramilson Costa, que 315 

inclusive é quartista, escritório este especializado em contratos. Sendo assim, 316 

acordaram que seria elaborado apenas um termo aditivo reunindo as duas 317 

minutas dos aditivos propostos pelo SIRAN. Finalizado a elaboração do termo 318 
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aditivo, foi disponibilizado aos membros da comissão, vários deram opiniões e 319 

sugestões. Portanto, o termo aditivo foi concluído e assinado pelos presidentes 320 

da ABQM e do SIRAN, aquilo que já estava negociado. Afirmou que seu papel 321 

consistiu em contribuir na questão jurídica da formalização do que foi contratado. 322 

Agradece a oportunidade de ter participado e atestou que o trabalho jurídico 323 

realizado pelo escritório contratado foi absolutamente impecável. Com a palavra, 324 

o conselheiro Haroldo Pessoa esclareceu que quando solicitou a análise de 325 

todos os contratos negociados com o SIRAN foi devido a fragilidade que sente 326 

com as promessas feitas pelo SIRAN e não cumpridas. Afirmou que nunca tinha 327 

visto esse contrato antes. Não entende como que a Associação primeiro dá 328 

dinheiro para uma instituição, para depois discutir como é que vai ser. Afirmou 329 

que no seu modo de ver e conversando com outras pessoas, o contrato inicial é 330 

muito falho para o nível de investimento que foi realizado. Ressaltou novamente 331 

que o dinheiro da Associação é de trinta e cinco mil associados assim é 332 

necessária muita cautela e consideração. Frisou novamente que estão ejetando 333 

verbas no parque sem saberem ao certo quais serão as contrapartidas. Desta 334 

forma, sugeriu mais atenção para que a diretoria atual e a próxima possam trazer 335 

propostas ao conselho com prazos para serem analisadas. Com a palavra, o 336 

Presidente da Diretoria Executiva, Edilson Varejão afirmou que todo 337 

investimento realizado foi combinado. Afirmou que no momento que foi firmado 338 

contrato com o SIRAN a Associação não tinha outra opção de local. Ressaltou 339 

acerca do sucesso do evento realizado sem déficit. Afirma que conseguiram 340 

suprimir do contrato a cláusula sobre a exploração de parque de diversões pelo 341 

SIRAN. Informou também que no contrato original o SIRAN tinha direito de 25% 342 

sobre a receita líquida do expositor que o SIRAN angariasse, sendo que 343 

conseguiram alterar a cláusula contratual para 5% sobre a receita líquida prevista 344 

no contrato de locação de espaço do estande, posto que o parque sendo bem 345 

operado dará lucro. Com a palavra, o conselheiro Carlos Braga aduziu que o 346 

contrato originário foi enviado no e-mail de convocação e a assistente Aline 347 

Passos disponibilizou o termo aditivo que altera e consolida o contrato original. 348 

No entanto, não foi feita nenhuma análise do termo aditivo, sendo apenas para 349 

conhecimento dos conselheiros no intuito de entender e prestar contas. O 350 
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presidente do Conselho de Administração do biênio 2017/2019, senhor Ricardo 351 

Pulzatto, indagou ao superintendente Sérgio Ricardo o que equivale em cifras 352 

os 5% que serão repassados ao SIRAN. Em resposta, com a palavra, o 353 

superintendente Sérgio Ricardo aduziu que com base no Campeonato Nacional, 354 

será pago em torno de R$ 35.000,00 para o SIRAN, 5% sobre receita líquida da 355 

comercialização de espaço de estande. O conselheiro Paulo Farha relatou que 356 

não faz parte da comissão, porém se propôs a ajudar. Afirmou que se deparou 357 

com uma situação que deu conflito de interesses e entendimento em cima de 358 

uma negociação de 25% que a ABQM pagaria ao SIRAN como comissão dos 359 

locadores que trouxessem para os eventos. O primeiro conflito consistia no que 360 

seria os 25%, os números apresentados pelo SIRAN não batiam com os 361 

números na Associação, dentre outros conflitos. Assim, sugeriu que saíssem dos 362 

25% que era muito polêmico e de difícil entendimento e fosse pago 5% do lucro 363 

líquido sobre a comercialização de estandes por dez eventos realizados. Dessa 364 

maneira, o SIRAN poderá reinvestir o valor no parque. Posteriormente, o SIRAN 365 

solicitou que o repasse dos 5% sobre receita liquida da comercialização dos 366 

estantes fosse até o término dos eventos conforme contrato. Com a palavra, o 367 

conselheiro Aroldo Durães afirmou que tudo bem enviar os contratos aos 368 

membros do conselho de administração por uma questão de respeito, porém o 369 

conselho de administração não está aprovando o contrato no aspecto técnico, 370 

jurídico. Entende que compete ao Conselho de Administração pensar na direção 371 

daqui para frente. Com a palavra, o conselheiro Carlos Braga esclareceu que o 372 

conselho não está analisando e aprovando o aditivo do contrato. Por mera 373 

liberalidade e transparência do presidente e da Diretoria Executiva e em respeito 374 

à comissão que foi montada, é que o presidente do conselho, através de um 375 

pedido do presidente Edilson Varejão, disponibilizou o contrato assinado para 376 

que todos tenham conhecimento e possam entender. Ato contínuo, fez um apelo 377 

para a próxima diretoria, para que quando vier um pedido dessa natureza, que 378 

ao menos se faça em tempo hábil e com o mínimo de premissas básicas do que 379 

é a negociação, para que o Conselho de Administração possa analisar e aprovar.  380 

Com a palavra, o conselheiro Paulo Ferraz afirma que o mais importante foi nova 381 

redação jurídica, registra que o trabalho do associado Dailton Marin em 382 



ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA 
ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, 
REALIZADA EM 28 DE OUTUBRO DE DOIS MIL E DEZENOVE (BIÊNIO 
2017/2019). 
 

Araçatuba foi primordial, por meio do seu desempenho e capacidade colaborou 383 

nas tratativas para que todos pudessem desfrutar do parque de Araçatuba. Com 384 

a palavra, o conselheiro Haroldo Pessoa complementou dizendo que o Dailton 385 

Marin tem muita vivência e visão das coisas. Relatou que esteve com ele no 386 

último final de semana em Araçatuba e ele apontou alguns fatos que vem 387 

ocorrendo e que acontecerão. Sendo assim, antes de qualquer ação é 388 

importante conversar com o senhor Dailton Marin antes de fazer qualquer obra 389 

no parque. Com a palavra, o superintendente Sérgio Ricardo relatou que o 390 

senhor Dailton Marin conhece o parque e vem colaborando muito na questão 391 

das obras no parque. Aduziu que estão orçando com algumas empresas para 392 

solucionar o problema da água, vestiários e banheiro. Com a palavra, a 393 

conselheira Maria Clara do Amaral enfatizou que o vandalismo no parque 394 

permanece. Sugeriu limitar o acesso aos chuveiros a participantes que estão 395 

alojados, disponibilizando pulseira para acesso. Relata que 80% das pessoas 396 

das quais conversou ficaram satisfeitas com os containers instalados no parque. 397 

11. Outros assuntos de interesse social. 11.1. Inclusão Conselheiro Luiz 398 

Carlos Caromano Júnior. O presidente do Conselho de Administração do 399 

biênio 2017/2019, senhor Ricardo Pulzatto, relatou que se trata de um pedido do 400 

Conselheiro Luiz Carlos Caromano Júnior de manifestação do Conselho de 401 

Administração em ato de desagrado em seu favor pelo ocorrido em um grupo de 402 

WhatsApp deste conselho, no qual o Sr. Régis Frati postou mensagem falando 403 

sobre o Sr. Luiz Carlos Caromano e depois apagou a mensagem. Com a palavra, 404 

o conselheiro Carlos Braga afirmou que o conselheiro precisa fazer uma 405 

denúncia na Comissão de Ética da ABQM ou vias judiciais. No entanto, afirmou 406 

que todos os conselheiros devem manter o mínimo de nível de respeito, de 407 

cordialidade e deixa registrado que tendo acontecido um fato como esse que 408 

todos do conselho e para o próximo conselho também tenham essa preocupação 409 

de usarem esse grupo de WhatsApp para assuntos estritamente relacionados ao 410 

conselho e de forma respeitosa. Posteriormente, o presidente do Conselho de 411 

Administração do biênio 2017/2019, senhor Ricardo Pulzatto, prossegue dizendo 412 

que é a última reunião do biênio 2017/2019 e que foram dois anos de muito 413 

trabalho, de grandes debates e mudanças. Agradeceu o companheirismo e 414 
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justifica que as reuniões foram na maioria longas e cansativas, porém seu 415 

objetivo sempre foi dar oportunidade para que todos pudessem expor suas ideias 416 

e ser o mais imparcial possível. Por derradeiro, o presidente da Diretoria 417 

Executiva, senhor Edilson Varejão, agradeceu a todos os conselheiros durante 418 

os dois anos difíceis, no entanto, com vitórias. Reconheceu o apoio em Londrina 419 

e a construção do parque em Araçatuba e que foi muito bom estar neste 420 

conselho. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Sr. Sergio Ricardo Pulzatto 421 

encerrou os trabalhos, agradecendo a presença de todos, sendo a presente ata, 422 

lavrada e assinada pelo Presidente do Conselho de Administração e pelo 423 

secretário, respectivamente. 424 

 425 

 426 
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Sergio Ricardo Pulzatto                                                     Sergio Ricardo 428 

Presidente do Conselho de Administração              Superintendente Geral Interino 429 
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